
Verbale del Consiglio Direttivo SAIt del 10/03/2022 

Oggi, 10 marzo 2022, si riunisce il Consiglio Direttivo della SAIt su piattaforma telematica. Sono 

presenti: Roberto Buonanno (Presidente), Patrizia Caraveo (Consigliere), Angela Misiano 

(Consigliere), Lucio Angelo Antonelli (Consigliere), Giuseppe Bono (Consigliere), Giuseppe 

Cutispoto (Consigliere), Fabrizio Mazzucconi (Segretario Tesoriere), Valentini Gaetano (Vice 

Segretario).  

Confermato il numero legale, alle ore 10:00 si aprono i lavori. 

Si provvede alla approvazione dell’ordine del giorno con la variazione proposta. Non essendoci 

riserve od osservazioni si approva il seguente ordine del giorno: 

1. Comunicazioni del Presidente; 

2. Elezioni organi statutari; 

3. Scadenza Premi; 

4. Aggiornamento sulle Olimpiadi; 

5. Assemblea dei Soci; 

6. Bilancio; 

7. Varie ed eventuali; 

 

1. Comunicazioni del Presidente; 

- Concesso patrocinio alla iniziativa di soci piemontesi per l'istituzione di un “International 

Dark Sky Sanctuary” sulla estensione del territorio interessato. Oltre al comune di 

Castelmagno sono interessate 3 Valli cuneesi (Valle Grana, Valle Stura e Valle Maira). Si 

sta sviluppando una collaborazione con il Comitato Energetico Valle Grana Valle Maira. 

- Sono state pubblicate sul sito le date rilevanti per adempimenti istituzionali. 

Specificamente data assemblea soci in seconda convocazione (14 giugno ore 16), votazioni 

(13 e 14 settembre), scadenza candidature (16 maggio). La  prima convocazione 

dell’Assemblea avverrà alle ore 7 del 12 Giugno. 

- Il Presidente ha pubblicato sul sito SAIt una lettera con la quale mette in evidenza che 

l’atto sconsiderato di aggressione nei confronti dell’Ucraina, in aggiunta ai costi umani che 

ne derivano, ha conseguenze anche sullo svolgimento delle Olimpiadi internazionali di 

Astronomia. 

- Il Presidente ha inviato una lettera di ringraziamento a tutti i colleghi-giudici delle gare 

interregionali. 

- La Società Spagnola di Astronomia ha invitato la SAIt come invitato speciale al suo 

congresso che si terrà a settembre a Tenerife. Il Presidente ha chiesto al consigliere 

Giuseppe Bono di rappresentare la SAIt. 

Il Presidente chiede ai Consiglieri se ci sono altre comunicazioni da fare. 

G.Cutispoto informa che è stato ripreso, dopo lo stop dovuto alla emergenza covid, il corso 

di aggiornamento per docenti organizzato in collaborazione con l’INAF-Osservatorio 

Astrofisico di Catania e il Dipartimento di Fisica e Astronomia dell’Università di Catania. Il 

corso è giunto alla XII edizione e, ancora per la presente edizione, si è preferito proporlo 

quale corso on-line. 

A.Misiano informa che verrà organizzato un corso di formazione a Reggio Calabria nel 

contesto delle manifestazioni per l’anniversario del ritrovamento dei Bronzi di Riace. 



G.Valentini informa che per il 2023 è in progettazione lo svolgimento di una scuola di 

formazione per docenti tra le Marche e l’Abruzzo, organizzata dalla SAIt con il 

coinvolgimento della Sezione SAIt Abruzzo-Marche e le istituzioni universitarie locali. 

A.Misiano informa che si è svolta la mostra a Reggio Calabria con il tema della Astronomia 

Inclusiva, dedicata alla divulgazione scientifica verso ragazze e ragazzi con diverse 

patologie.    

2. Elezioni organi statutari; 

Il Presidente ricorda che la Sait ha superato i 100 anni di storia e che tutti i Soci attuali 

hanno accumulato un debito enorme di riconoscenza verso coloro che hanno permesso alla 

Società di raggiungere questo traguardo. Si tratta ora di procedere in continuità, senza essere 

sorpassati dai tempi che cambiano.  

Il Presidente ricorda che gli artt.6 e 7 del Regolamento prevedono che, per essere eletto,  un 

Socio deve candidarsi a ricoprire una carica e che, di conseguenza, la scheda elettorale 

riporterà il nome di tutti e soli i Soci candidati. Porre la propria candidatura consiste 

nell’impegno a operare a vantaggio della Società secondo linee specifiche indicate. Questa 

modalità, peraltro normale in tutte le cariche elettive,  evita la riproposizione automatica 

dell’identico CD la quale rischia di costituire  una sorta di delega in bianco alla gestione 

della Società. 

Il Presidente suggerisce quindi che l’espressione della candidatura a far parte del CD 

contenga gli obbiettivi che, a avviso del candidato, la  SAIt dovrebbe perseguire nel  

prossimo decennio, indicando, laddove necessario, anche gli articoli dello Statuto e del 

Regolamento eventualmente da modificare.  

G.Cutispoto, in qualità di Presidente della Commissione Elettorale, informa che ancora non 

sono pervenute alla Commissione candidature formali.  

Il Presidente informa che è stata organizzata una votazione di test del sistema che si svolgerà 

il prossimo 5 aprile in intervallo orario da definire. Il Presidente di Commissione 

comunicherà la lista (nomi simbolici, naturalmente) dei candidati per le varie cariche degli 

organi statutari elettivi, alla Segreteria della SAIt. Quest’ultima girerà la lista dei candidati 

al Responsabile Tecnico delle votazioni online in modo che siano preparate le schede per la 

votazione di test ed inoltre comunicherà alla Segreteria le parole chiavi personalizzate per 

l’accesso alla votazione. La Segreteria comunicherà ai volontari selezionati, la password 

personale. Il 5 aprile si aprirà il seggio online per effettuare il test.  

3. Scadenza premi; 

I premi banditi dalla SAIt sono ormai giunti quasi alla scadenza (31 marzo). Si richiede un 

ultimo sforzo per invitare gli interessati alla partecipazione. Il Presidente si ripromette di 

nominare le commissioni al più presto. 

4. Aggiornamenti Olimpiadi; 

G.Cutispoto informa che la gara interregionale delle olimpiadi si è svolta senza problemi 

nelle date previste del 24 e 25 febbraio. Grazie alla disponibilità di 57 giudici, astronomi 

INAF, docenti universitari e soci SAIt, è stato possibile assicurare la regolarità della gara, 

con collegamenti video nelle scuole di appartenenza dei partecipanti. La modalità on-line 

era stata espressamente richiesta dal MI nell’offerta tecnica. Per rispettare le norme legate 

alla pandemia era escluso lo svolgimento della gara in presenza nelle sedi interregionali. A 

breve saranno pubblicati i nominativi degli ammessi alla Finale Nazionale.  

Per uno svolgimento in piena sicurezza della manifestazione il Comitato Olimpico Italiano, 

sentita la referente del Ministero dell’Istruzione prof.ssa Brancaccio, ha deciso di far 

svolgere la Finale a Perugia nelle date previste nel bando, dal 26 al 28 aprile, solo per le 

categorie Junior 2 e Senior. Per gli Junior 1 la Finale è stata riprogrammata per la settimana 



successiva, 3-5 maggio, a Reggio Calabria. In merito a questo, A.Misiano informa che 

l’organizzazione si è già messa in moto grazie anche all’aiuto della Città Metropolitana di 

Reggio Calabria. Sono stati contattati per i preventivi degli hotel della città per ospitare i 

selezionati per la categoria Junior 1, che svolgeranno la loro Finale presso il Liceo Classico 

Tommaso Campanella. Il programma definito è in preparazione. 

G.Valentini informa che a causa della guerra in corso l’organizzazione della Finale 

Internazionale, programmata a Matera in ottobre, è in fase di attesa. Ad oggi ancora non 

sono arrivate notizie ufficiali dal Presidente del Comitato Olimpico Internazionale. 

Il Presidente propone di valutare, insieme agli altri partner organizzatori delle olimpiadi, di 

progettare un evento sostitutivo da svolgere indicativamente nello stesso periodo sempre a 

Matera.      

5. Assemblea dei Soci; 

L’assemblea dei soci è convocata in prima convocazione per le ore 7 del 12 giugno e in 

seconda convocazione per le ore 16 del 14 giugno.   

P.Caraveo e A.Antonelli hanno il compito di organizzare un incontro/seminario per i Soci 

immediatamente prima dello svolgimento dell’Assemblea dei Soci. 

6. Bilancio 2021; 

Il Tesoriere illustra il Bilancio definitivo del 2021, che ha preventivamente girato a tutti i 

membri del CD.   

Il Presidente nota che, sebbene il bilancio 2021 riporti un attivo delle attività 2021 di circa 

66.000 euro rispetto a una media negativa di 16.000 euro dei 5 anni precedenti, la situazione 

di bilancio resta preoccupante. Esaminando le voci di entrata bisogna notare che nel 2021 

compaiono entrate irrepetibili nel 2022 come quella “Planetari 6/2000” e quella “MIBAC 

tabella triennale” che, da sole, assommano a circa 50.000 euro. In buona sostanza anche il 

bilancio 2021 conferma, al di là delle oscillazioni casuali, il trend negativo delle rimanenze 

di bilancio. 

Il CD approva il Bilancio 2021 definitivo. 

7. Varie ed eventuali; 

Non ci sono argomenti da aggiungere. 

Non essendoci altre questioni in varie ed eventuali i lavori del Consiglio Direttivo si chiudono alle 

ore 12:00.   


